

EDITORIAL

Estimados lectores es un gusto llegar a ustedes con el número 17 de la revista “Salud Jalisco”, donde nos complace iniciar con un tema de actualidad en cuanto al Modelo de Educación Continua para la calidad y la seguridad Hospitalaria. Ya que es de vital importancia la implementación de dicho modelo, como un modelo efectivo para el personal que labora o que rota en las diferentes instituciones o establecimientos responsables de la atención médica, entérate de sus componentes y normativa.

La violencia contra la mujer, ha sido uno de los problemas sociodemográficos con más auge, Domínguez Serrano y colaboradores, abordan el tema desde el aspecto epidemiológico del evento, mujer-intrafamiliar-sexual, entre 2012-2014 en Casanare Colombia, presentándonos un estudio descriptivo transversal a partir de la notificación al Sivigila.

Un interesante estudio sobre la cirrosis hepática nos demuestra que el sangrado del tubo digestivo alto de acuerdo a su etiología en muchos de los casos es de origen variceal, ya que el mismo es derivado de una complicación de la enfermedad en donde pueden encontrarse la presencia de varices esofágicas. Es un estudio de tipo transversal, en donde se recabaron datos de pacientes con HTDA ingresados en el servicio de Gastroenterología del Hospital Civil “Fray Antonio Alcalde” de octubre del 2015 a diciembre del 2017.

En México, la discapacidad pediátrica se encuentra estrechamente relacionada con la pobreza, ya que de ella se originan los factores de riesgo, prenatal, perinatal y posnatal, López Cruz en su artículo hace un estudio prospectivo observacional, no aleatorizado, en pacientes con discapacidad neuromusculoesquelética, aplicado en dos instituciones de salud en el estado de Oaxaca y consulta en práctica privada del 1ero de enero del 2014 a diciembre del 2015.

El uso de antirretrovirales en pacientes de reciente diagnóstico de VIH, provoca daño renal, por lo que deberá hacerse un escrutinio del daño renal antes de continuar con el tratamiento, la enfermedad renal crónica (ERC) es una causa significativa de morbilidad en pacientes con infección por el virus de la inmunodeficiencia adquirida (VIH). Existen algunos otros factores que pueden influir en el daño renal. Por lo que afectará la decisión del tratamiento inicial.

Santiago Lagunes y equipo, nos comparten el tema: Impacto de la dislipidemia en la enfermedad hepática grasa no alcohólica, a nivel global se conoce que el 25% de la población adulta en el mundo presente hígado graso no alcohólico (HGNA), además se estima que hasta un 30% de los sujetos progresan a Esteatohepatitis no alcohólica (EHNA), la dislipidemia un factor determinante para la (HGNA).

El sedentarismo aumenta el riesgo de mortalidad a nivel global, por lo que la actividad física es fundamental para mantener la salud y prevenir enfermedades, su práctica regular prolonga la esperanza de vida por medio de la obtención

de todos los beneficios fisiológicos, psicológicos y sociales, conoce los beneficios de la actividad física y su relación con el músculo como órgano endocrino.

El desarrollo de malformaciones congénitas del aparato genital femenino ha cobrado relevancia especialmente en mujeres jóvenes con infertilidad, por lo que representan un reto la probabilidad de éxito, tras un manejo tradicional y la posibilidad de nuevas técnicas de reproducción asistida de alta complejidad o gestación subrogada. Por lo que se presenta un estudio detallado sobre el útero unicornio con cuerno rudimentario no comunicante izquierdo en pacientes con infertilidad, aunque no es muy común representa la malformación mulleriana de más baja incidencia.

El paciente pediátrico que cursa con un proceso oncológico representa todo un reto, que puede ser de diagnóstico, de evolución de la enfermedad y de tratamiento en donde se ve involucrado aparte del paciente, la familia y el mismo médico a quienes los llevará a tomar decisiones que muy a pesar de todo esfuerzo realizado, no sea posible preservarlo con vida.

Chuck Sepúlveda, médico pediatra, bioeticista, nos invita a utilizar terapias que ayuden en el obtener una buena calidad de vida pero que no prolonguen innecesariamente una muerte inevitable.

Por último se realiza un análisis de sentimientos expresados en rostros humanos de grafitis con el sistema MATEA-GESTALT, estudio observacional, documental y descriptivo de grafitis, sorpréndete con el cuadro de emociones primarias y su traducción.

Finalmente les anexamos los requisitos para integrarte como autor en la Revista Salud Jalisco, así como la manera en que deberás entregar los artículos, de forma que puedan ser evaluados y autorizados para su publicación por el comité editorial.

Esperamos pasen una experiencia maravillosa leyéndola como notarán está llena de novedades en medicina, así como artículos jamás publicados en otros medios gracias al esfuerzo de todos los que conformamos el equipo editorial, sin más para todos ustedes estimados lectores. Saludos

Mtra. Mercedes del Socorro Oliva González.